

LE CANADA

Journal Quotidien du soir

LA VALLEE DE L'OTTAWA

Journal Hebdomadaire à 16 pages

BUREAUX 414 et 416 Rue Sussex

OTTAWA, ONT.

Samedi 16 Mai 1891

ECHOS DU JOUR

Blaine et Gladstone vont beaucoup mieux.

La perte des droits politiques Sir Richard Cartwright est demandée.

Le président Harrison et sa suite sont rentrés hier soir à Washington.

Seize anarchistes ont été arrêtés hier à Rome; on a trouvé sur eux des cartouches de dynamite.

Un mouvement se fait pour amener le gouvernement à hausser le salaire des fonctionnaires de la poste.

Une députation de Montréal doit venir demander quelques millions au gouvernement pour l'amélioration du réseau.

Les dépenses électorales de M. Préfontaine ont été de \$603,000. Celles de M. Geoffroy se chiffrent par \$9,000.

L'ÉTENDARD demande au comte Mercier, premier ministre de Québec, de former une galerie de peintures au frais de la province.

On s'accorde à dire que Sir John Thompson tient une conduite admirable de dignité et d'impartialité dans l'affaire Tarte McGrovey.

Le bulletin de recensement au sujet des dettes publiques, constate que la dette des États-Unis a été réduite à \$915,902,112 ou à \$14.63 par individu de la population.

Les dernières élections municipales en Espagne ont donné comme résultat 2,733 monarchistes et plus de 1000 républicains.

Si nous sommes bon juge, les vers que M. l'abbé Gingras vient de composer sur Mgr Laval pourraient être signés par les Maîtres de la société lyrique.

Les propriétaires de charbonnages des États-Unis, réunis hier à New-York, ont résolu d'élever de 15 cents par tonne le prix du charbon anthracite.

La dernière année a été médiocrement bonne pour la Banque de Montréal. Les profits ne sont que de \$84,909.45; l'année dernière ils ont été de \$1,377,311.32.

M. Adam Brown, commissaire canadien à l'Exposition de Kingston, Jamaica, est arrivé à Ottawa hier soir. Il repartira aujourd'hui pour revenir la semaine prochaine.

On dit que M. Choppette rencontrant M. Charlton l'a traité vertement au sujet de la lettre de celui-ci demandant aux députés libéraux anglais de ne pas suivre un chef français.

On nous écrit de Rome: « La Sacre-Congrégation des Rites s'est de recevoir de nouveaux et importants documents pour la cause de béatification de Jean de Arc. Ces documents permettront d'établir les conditions de cette importante cause et d'en décider, s'il y a lieu, l'introduction canonique en celle de Rome. »

L'ÉTENDARD appelle « vrai scandale » la rumeur que le Vatican préparait de l'arrestation au Bas-Canada. Le contraire, bien entendu, est la vérité.

La dette des grands pouvoirs européens, les fonds d'amortissement à part étaient en:

Autriche-Hongrie..... \$2,000,000,000

France..... \$1,500,000,000

Angleterre..... \$1,000,000,000

Allemagne..... \$800,000,000

Italie..... \$600,000,000

Russie..... \$400,000,000

Espagne..... \$300,000,000

Portugal..... \$200,000,000

Grèce..... \$100,000,000

Autres..... \$50,000,000

Voilà le détail du revenu de l'intérieur pour avril: Spiritueux \$297,156, malt et maïs distillé \$22,324, tabac \$164,000, cigares \$32,570, imposition du pétrole \$2,162, manufactures sucrières à l'aide \$2,263, salaires \$160, poids et mesures \$3,097, imposition du gaz \$280, divers \$1882. En tout \$575,305.

La VERITÉ est joyeuse: M. Meredith a pris feu Mgr Labeille pour un castor et l'a traité en conséquence. Simple illusion d'optique, confère, illusion d'autant plus exaspérante que l'entrée du regrette prêtre dans un sous-ministère parut, dans le temps, être l'œuvre de la poussée catholique.

Un journal de France, copain de notre VERITÉ qu'elle qualifie Flammarion à petit saillant. La VERITÉ ajoute: « Le prétendu savant Flammarion a bien tenté de vogue au Canada où ses ouvrages ont été traduits et vendus par la presse libérale des deux parties. »

Notre confrère préféré L'ÉCHO, sans doute.

Le plus grand placement de capitaux au Canada par un syndicat anglais a été l'achat de la Anglo-Columbian Canning Company, composée de sept vastes établissements de saumons en boîtes sur la rivière Fraser et de deux autres importants sur la Skeena, dans la Colombie anglaise. Le montant total de versé est de \$375,000 et la compagnie marchera avec un capital d'un million de piastres. Tous les propriétaires, excepté ceux de deux établissements qui ont vendu leurs titres, restent intéressés pour un tiers, et continueront à diriger leurs établissements respectifs comme par le passé.

Les chemins de fer du gouvernement dans les Provinces Maritimes ont un parcours de 1,247 milles, celui de l'opération était de 894. Le résultat final des opérations pour l'année finissant le 30 juin dernier donna le montant des dépenses supérieures au montant de \$642,000; la partie subie sur l'Intercolonial a été de \$553,000; jusqu'à présent l'Intercolonial revient à \$46,900,000 sans tenir compte des déficits. A 3 o/p nous payons pour cette somme \$1,400,000 l'ont le monde conclut que nous perdons sur l'Intercolonial tous les ans la belle somme de \$2,000,000.

Finances de la Russie

Le câble d'Europe nous apprend mardi l'après-midi que les Rothschild et le Ministre russe des Finances étaient encore dans les meilleurs termes et que les nombreux histoires d'inhumanité qu'on couru ces derniers temps étaient totalement fausses et erronées.

La Russie durant ces dernières années a vu ses finances se développer dans des proportions considérables. Il est un fait certain que quoique sa richesse ne soit pas répandue d'une façon uniforme, elle existe largement dans toutes les grandes villes.

Le pays est non-seulement capable de faire face à toutes ses dépenses courantes, mais à aussi d'immenses sommes en réserve dans les principales capitales de l'Europe.

Comme on se le rappelle, la Russie aujourd'hui peut figurer avec les autres nations au premier rang dans le monde financier.

Elle désire faire la conversion de deux anciens emprunts, de 4 1/2 pour cent en un nouveau de 3 o/p; et pour cette raison seule, le Ministre des Finances demande aux Rothschild et à d'autres banquiers un emprunt d'environ six cents millions de piastres.

Les affaires s'arrangeaient au mieux quand par suite de la recrudescence des persécutions contre les Juifs, les Rothschild se retirèrent du syndicat des banquiers soussignés de l'emprunt russe.

La non-coopération de cette maison de banque n'affecte en rien la Russie. Les vieilles dettes restent où elles en étaient, pour le présent. La Russie n'a nullement besoin de fonds pour ses dépenses courantes, et par conséquent ne peut souffrir de manque d'argent. Si un embarras existe, c'est le Ministre des Finances qui le subira dans son projet avorté de conversion.

Il est pourtant absurde de dire que tous les rapports sont brisés avec les Rothschild. En même temps, on dit que la Russie arrivera à ses fins en retirant ses fonds en or, qui sont déposés dans des capitales étrangères.

STATISTIQUES

Le bureau de recensement des États-Unis prépare une statistique établissant les dettes de différents grands pouvoirs au commencement et à la fin de la dernière décennie.

Il établira aussi la dette nationale des États-Unis, ensuite par État, et par Comté au commencement et à la fin de cette période de dix ans.

Les statistiques des puissances étrangères ont été envoyées à ce bureau, sur sa demande, par les propres employés de ces gouvernements.

Autant qu'il a été possible d'établir la date, toute la dette réunie de tous les gouvernements étrangers en 1890, les fonds d'amortissement à part s'élevait à \$2,481,572,185 quand en 1890 elle atteignit \$25,630,075,840.

La dette publique des États-Unis, sans parler de fonds d'amortissement, est la suivante à ces deux époques de 1880 et de 1890:

États-Unis..... \$1,000,000,000

France..... \$800,000,000

Angleterre..... \$600,000,000

Allemagne..... \$400,000,000

Italie..... \$200,000,000

Russie..... \$100,000,000

Espagne..... \$50,000,000

Portugal..... \$25,000,000

Grèce..... \$12,500,000

Autres..... \$6,250,000

Il ne reste plus que 13 survivants des sénateurs nommés en 1867: M. M. Allan, Armand, Botsford, Chaffers, Dickey, Flint, Government, McLennan, MacPherson, Miller, Odell, Rossier et Ward. Sur ce nombre, on compte quatre libéraux.

Voilà le détail du revenu de l'intérieur pour avril: Spiritueux \$297,156, malt et maïs distillé \$22,324, tabac \$164,000, cigares \$32,570, imposition du pétrole \$2,162, manufactures sucrières à l'aide \$2,263, salaires \$160, poids et mesures \$3,097, imposition du gaz \$280, divers \$1882. En tout \$575,305.

La VERITÉ est joyeuse: M. Meredith a pris feu Mgr Labeille pour un castor et l'a traité en conséquence. Simple illusion d'optique, confère, illusion d'autant plus exaspérante que l'entrée du regrette prêtre dans un sous-ministère parut, dans le temps, être l'œuvre de la poussée catholique.

Un journal de France, copain de notre VERITÉ qu'elle qualifie Flammarion à petit saillant. La VERITÉ ajoute: « Le prétendu savant Flammarion a bien tenté de vogue au Canada où ses ouvrages ont été traduits et vendus par la presse libérale des deux parties. »

Notre confrère préféré L'ÉCHO, sans doute.

Le plus grand placement de capitaux au Canada par un syndicat anglais a été l'achat de la Anglo-Columbian Canning Company, composée de sept vastes établissements de saumons en boîtes sur la rivière Fraser et de deux autres importants sur la Skeena, dans la Colombie anglaise. Le montant total de versé est de \$375,000 et la compagnie marchera avec un capital d'un million de piastres. Tous les propriétaires, excepté ceux de deux établissements qui ont vendu leurs titres, restent intéressés pour un tiers, et continueront à diriger leurs établissements respectifs comme par le passé.

Les chemins de fer du gouvernement dans les Provinces Maritimes ont un parcours de 1,247 milles, celui de l'opération était de 894. Le résultat final des opérations pour l'année finissant le 30 juin dernier donna le montant des dépenses supérieures au montant de \$642,000; la partie subie sur l'Intercolonial a été de \$553,000; jusqu'à présent l'Intercolonial revient à \$46,900,000 sans tenir compte des déficits. A 3 o/p nous payons pour cette somme \$1,400,000 l'ont le monde conclut que nous perdons sur l'Intercolonial tous les ans la belle somme de \$2,000,000.

TELEGRAPHIE

EUROPE

LE MASSACRE EN ÉGYPTE

SHANGHAI, 16 mai. — De nouveaux renseignements arrivés de Alexandrie nous annoncent que les Chinois qui ont brûlé les missions catholiques et plusieurs édifices européens ont aussi pillé les maisons et les boutiques des Européens.

On a vu dans la rivière Yangtze-Kiang, on dit se caché dans un canot. En allant la rejoindre sur la rivière, le canot fut blessé. Les Européens de Woo-Ho tendent dans la plus grande anxiété le navire de guerre de Sa Majesté, l'Inconstant.

EXPULSION DE FRANCE

CALCUTTA, 16 mai. — M. R. Cunningham Graham, libéral Gladstonien membre du Parlement anglais pour North-West Lancashire, Écosse, qui est reconnu comme un des plus grands adversaires des libéraux-penseurs, a été expulsé de France par ordre des autorités après avoir assisté à une réunion socialiste à Paris dimanche soir, lors de son retour à l'hôtel. Il fut prévenu que le Commissaire de Police Beauvois désirait le voir dans une chambre voisine.

Des son entrée dans la chambre, M. Beausser lui ayant le son arrêt d'expulsion, prit son bras et l'informa qu'il devait retourner à son domicile à Calcutta pour être là à temps pour prendre le vapeur qui partait à 11 hr. du matin pour Bombay.

On refusa à M. Graham d'aller dans sa chambre prendre ses malles et de dire adieu à ses amis.

RUMÈRES DE GUERRE

ST PETERSBURG, 16 mai. — La Russie se prépare à la guerre. Elle a terminé son immense concentration de troupes sur les frontières de l'Ouest; elle a terminé la construction de toutes ses petites lignes de chemin de fer stratégiques, et a construit plusieurs dépôts de grains d'après les modèles et les plans les plus nouveaux.

Pour dire vrai, elle n'a pas encore fini d'armer toutes ses troupes avec le nouveau fusil; mais les vieux sont utiles; elle les donnera à ses troupes de réserve composées de vieux paysans, les ignorants pour apprendre le maniement de la nouvelle arme. Dans tous les cas, les quelques nouvelles troupes ont un avantage, c'est le point de vue que l'Europe ait passé depuis l'effroi qu'inspirait une grande guerre en 1887.

DISPARITION D'UN BOULANGER

PARIS, 16 mai. — Le Parquet vient d'être avisé de la disparition mystérieuse du sieur Remy Peyronnet, boulanger à Marcolle. Il y a huit jours, Peyronnet quittait Marcolle, se rendant à Paris pour régler un affaire d'intérêt provenant de la dot d'une femme. Il s'agissait d'une somme importante d'environ 16,000 francs.

Mardi, il touchait chez M. Fillard, avoué, 1,300 francs, et partait à pied pour Saint-Sauveur de Montagut, port de la grande mer, où il devait aller chercher sa famille, sa femme et ses enfants.

Jeudi et vendredi, sa famille, ne le voyant pas revenir, envoya des télégrammes dans divers directions qui ne donnèrent aucune nouvelle. On le rechercha partout, mais on ne le retrouva pas.

On a télégraphié aussitôt à des détectives de Montréal, et on les attend ce soir pour se mettre à la recherche des voleurs de corps. Le défunt fut enterré le 5 courant, et tout porte à croire que ces misérables ont fait ce coup dans l'espoir d'obtenir une forte récompense. Jusqu'à hier soir une grande avait été établie autour de la fosse, et retirée ensuite pendant qu'il n'y avait plus rien à craindre, mais on a gardé le corps en terre, et s'en est allé dans la direction de la mer, dans un panier de paille, et se trouvant dans un état de décomposition.

On estime la fortune de M. Parcell à un million. Cette violation de sépulture a causé une forte émotion dans tous les comités environnants.

LES PRINCES VASSAUX DE L'ALLEMAGNE

BERLIN, 16 mai. — Le dernier discours que l'empereur Wilhelm fit après avoir été couronné, que ces jours, dans lequel il se félicitait d'être le seul maître en Allemagne, a blessé énormément plusieurs princes des anciens États de la confédération. Le Grand-Duc de Mecklenbourg-Strelitz a déclaré ouvertement en présence des officiers de son régiment que l'Empereur ne pouvait pas limiter en stipulant le grand duc de l'Allemagne. Le grand duc est couronné pour ses manières barbares, et le Grand-Duc cette année n'ordonne aucune fête en l'honneur de l'anniversaire de la naissance de l'empereur. Il se considère lui-même un prince indépendant et ne veut rien avoir à faire avec la Prusse. Le Grand-Duc n'est pas le seul mécontent et la grande différence des sentiments se voit dans les relations du jeune empereur et le modestie de son grand père et de son père causent beaucoup de mécontentement dans son entourage et parmi les princes de la Confédération germanique. Mais tant que la Bavière restera son amie, il est difficile de voir comment la désorganisation de l'empire pourrait avoir lieu.

TROIS PERSONNES ANAPHYXIESES

PARIS, 16 mai. — M. Gustave Nusch, pâtissier, occupé à peindre quatre personnes: Charles Nusch, son frère, et trois jeunes apprentis, Henri Raymond, Alphonse Toussaint et Auguste Félou. Tous quatre couchant dans le sous-sol de la boutique.

Hier matin, à sept heures et demi, sur pris de ne pas voir son personnel, M. Nusch appela à travers le plancher.

Personne ne répondit. Il se décida à descendre pour secourir et faire les dormeurs. Mais, en arrivant dans le sous-sol, il trouva évanoués. Les quatre malheureux étaient étendus sur le sol, les membres raides, la figure convulsée.

Il avait été anaphyxisé.

Il appela. Les convulsions s'accroissent et alla chercher un médecin. Les quatre victimes, trois étaient mortes: Charles Nusch, Pelatan et Toussaint.

Son, Henri Raymond n'inspirait encore.

D'après l'enquête à laquelle a procédé M. Lanet, commissaire de police, cet accident est dû à l'insuffisance de l'air dans le sous-sol.

Il y avait eu un incendie de régler le tirage de la cheminée d'appel du four.

Ajoutons que dans le même sous-sol se trouvaient deux serins et un chat qui ont également anaphyxisés.

LE DRAME DES AMANTS

ANGOULEME, 16 mai. — M. Régis Delbault et Mme Bouly de Lésaulin, les deux victimes du drame qui s'est accompli dans le train de Bordeaux à Paris, ont été transférés à l'hospice d'Angoulême, où ils occupent des chambres.

Ils sont arrivés hier soir à cinq heures et demie sous la conduite du garde champêtre de Montmoreau, qui ne les a quittés qu'à l'hôpital. Ils marchaient l'un et l'autre d'un pas assez alerte, la tête entourée de linges et semblaient se préoccuper fort peu de l'attention dont ils étaient l'objet de la part des autres voyageurs.

Mme de Lésaulin est grande, blonde, mince; elle portait par dessus ses vêtements un long cache-pottier gris.

M. Régis Delbault est de taille moyenne, brun; il porte une moustache légèrement grisonnante.

La blessure de Mme de Lésaulin l'empêche absolument de parler, mais elle a pu faire une déclaration écrite. Quant à Delbault, la balle qui l'est logée dans la tête n'a pu être extraite, et les médecins n'ont pas voulu se prononcer sur les complications qui pourraient intervenir.

On prétend que Mme Bouly de Lésaulin, qui écrit dans le journal anarchiste, avait collaboré avec Delbault, serait à la tête de la manifestation du 1er mai. C'est le motif l'explication de cette affaire.

Le mari aurait accepté cette explication, mais aurait consenti à donner sa balle; il trop justifié. On sait le résultat.

LE SALAIRE DE REDMOND

DERLIN, 16 mai. — Les électeurs de North Wexford ont décidé de retirer ses appointements à John E. Redmond, leur membre et de consacrer cet argent à secourir les fermiers mis à la porte de chez eux et jetés dans la rue.

UNE SECONDE COLLISION

GIBRALTAR, 16 mai. — Un malheur que l'on peut appeler la répétition du terrible désastre de l'Utopia arriva la nuit dernière à onze heures de Europe Point, presque au même endroit où le 16 mars dernier l'Utopia coula. Heureusement que dans cet accident, nous n'avons pas de pertes de vies à enregistrer. Le vapeur anglais Buccanier, parti de la Méditerranée pour un port à anglais, se heurta contre le vapeur Italien Stura, commandé par le capitaine Valle, qui quittait aussi la Méditerranée pour se rendre à New York. Une grande noyade eut lieu dans les premiers instants.

Après de grands efforts pour établir le calme, la force ayant été à certains moments employée, les officiers du navire, avec les quelques passagers qui avaient survécu, furent réunis à ramener le courage et à faire rentrer la tranquillité parmi les cinq cents terrifiés. Après un meilleur examen on découvrit que l'avant du Stura avait été enfoncé et le côté du Buccanier sérieusement endommagé. Heureusement qu'il n'y avait eu aucune personne se fut blessé sérieusement. Ces deux navires se trouvaient maintenant en trop mauvais état pour que les réparations fussent faites. Il faudra un temps assez long pour le mettre de travers la traversée, il va rester ici et subir les réparations nécessaires. Il faudra un temps assez long pour le mettre de travers la traversée, il va rester ici et subir les réparations nécessaires.

QUI LES AURA ?

E. G. Laverdure & CIE

69 & 75 RUE WILLIAM

SUGRE

5 CTS.

STROUD BROS.

RUES RIDEAU & SPARKS

97 Rue Rideau.

IMPERIAL TEA HOUSE

294-296 Rue Dalhousie.

ORANGES NOUVELLES

CITRONS NOUVELLES

Dattes nouvelles, 3 lbs pour 25 cts.

FLEUR PRÉPARÉE

Chaque paquet garanti.

Pure savon de Castille vendu à la livre.

Toutes Epicerie,

Farine et Graines

Vins et Liqueurs

Pour du bon Thé aller chez

R. J. DEVLIN.

JOHN CASEY,

AYANT POUVOIR DE PROCUREUR.

294-296 rue Dalhousie et 117 RUE CLARENCE.

POUR ENCOURAGER

L'AGHAT AU COMPTANT

JE DONNE UN

Escompte Special

SUR TOUTES LES VENTES AU COMPTANT DE

VALISES et CHAUSSURES

Ouvrage à ordre et réparations faits ici.

R. MASSON,

102 RUE SPARKS 102

Le "HUB"

VIS-A-VIS LE MUSÉE GÉOLOGIQUE.

WM. CODD, Propriétaire.

648 Rue Sparks, OTTAWA.

PLUS D'ASTHME

Oppression, Catarrhe, de la POUSSE, CLÉRY

A obtenu les plus grands succès.

648 Rue Sparks, OTTAWA.

ADRESSEZ VOUS

—A LA—

PHOTOGRAPHIE D'ELITE

—ET—

Voyez les Prix

DE NOS

GRANDS PORTRAITS

—ET DE—

NOS CRAYONS

117 Rue Sparks.

(A côté de Ormes)

NOUS OFFRONS

1 TRAINÉUX VALANT \$1.00 pour .50

1 do do 1.00 do .75

1 do do 1.00 do .78

3 do do 1.50 do .00

6 do do 2.25 do 1.50

1 do pour bébé do 3.25 do 2.34

HEMIN DE FER

Canada Atlantique.

FETE DE LA REINE

Prix Réduits

Des billets d'excursion seront vendus pour tous les points sur le Canada Atlantique et aussi sur le GRAND TRONC dans le Canada au prix d'un

Simple Passage

Bons à partir des 23 et 25 jusqu'au 26. Pour billets et autres informations s'adresser au nouveau bureau local, coin des rue Sparks et Elgin (ancienne confiserie Burnell) à la gare du dépôt de la rue Elgin.

E. J. CHAMBERLIN, C. J. SMITH, Surintendant-Général. Agent Général Ottawa, 11 Dec. 1890.

STROUD BROS.

RUES RIDEAU & SPARKS

97 Rue Rideau.

IMPERIAL TEA HOUSE

294-296 Rue Dalhousie.

ORANGES NOUVELLES

CITRONS